

Accede a un APARTAMENTO  
[GRATUITO] en Garrucha

**Codimart**

www.codimart.com

POLÍTICA

## 30 años de municipios democráticos

Pocas mujeres, pactos, dimisiones y cambios de partido, alcaldías que pasan de padres a hijos y alcaldes que llevan tres décadas en su puesto son algunos de los detalles de la historia de los ayuntamientos de la provincia desde las primeras elecciones democráticas. P. 18 y 19

Tel. 950 252 316 **BRICOLAJE**

10 € MULTIPLOCS. ES 10 € DE DESCUENTO

Director: Pedro M. de la Cruz Año LXX. Núm. 29.442

# la Voz de Almería

DOMINGO | 22 de marzo de 2009

1 € CON ACCESORIO COCINA 1,50 €

SALUD

## Cien parejas almerienses se apoyan en la genética para tener hijos sanos

**IMPLANTAR EMBRIONES.** El IVI de Almería ha trabajado desde 2004 con un centenar de parejas y en 47 casos ha logrado implantar embriones sanos.

**PREVENCIÓN.** La técnica de reproducción asistida con diagnóstico genético preimplantatorio permite prevenir enfermedades hereditarias.

**SANIDAD PRIVADA.** Los hospitales públicos ofrecen la posibilidad para una docena de patologías, en el resto de casos hay que acudir a la privada. P. 2 y 3

**Poniente | 17**

El Hospital crea una unidad de Pediatría Social

**Universidad | 17**

El rector no descarta volver a presentarse

**Transportes | 11**

El Consorcio dice ahora que en mayo estará ya en marcha

**Municipal | 8**

Firmas para exigir el arreglo del barrio de la Plaza de Toros

**VIVIR**



■ Participantes en el taller infantil de fotografía que desarrolla el CAF este fin de semana 'trabajan' en el Parque. J.J. FERRAZ

Fotos y juegos en el Parque P. 54

**DOSSIER**

**Conferencias de LA VOZ**

**José Antonio Grinan**

Consejero de Economía de la Junta de Andalucía



**Almería Económica**

**Cajamar, la más valorada por sus clientes** P. 22

**Carta del director**

¿Por qué cuesta tanto hacer cosas en la capital? P. 21

Pedro M. de la Cruz



**HOY CON LA VOZ**

**Especial**

**Día Mundial del Agua'09**

**sial09**

6º salón inmobiliario internacional de almería

Palacio de Congresos y Exposiciones Aguadulce

B. I. de Almería

19 al 22 de Marzo 2009

de 11 a 21 h

www.sial09

ENTRADA GRATUITA

te ayudamos a encontrar tu casa

**NUEVO DISTRIBUIDOR PARA ALMERIA**

Carretillas **KOMATSU**

Talleres **Virgen del Mar**

C/ Rosita, 20.  
Pol. Ind. San Rafael (Huércal de Almería)  
TLF. 950 14 17 67



0 años de

evaluaciones GRATIS  
conveniencia y sin compromiso

**17 60 69**

**SALUD**

## El Hospital de Poniente crea una Unidad de Pediatría Social

La idea es coordinar mejor a todos los actores que intervienen en problemas de menores como la obesidad, los malos tratos o la exclusión social

**JULIO VALDIVIA**  
ROQUETAS DE MAR

El Hospital de Poniente está trabajando en la creación de una Unidad de Pediatría Social que pretende mejorar la atención integral de los menores, especialmente, en aquellos problemas de carácter social a los que se enfrentan como los malos tratos. Esta novedosa iniciativa se dio a conocer ayer en el transcurso de las XIII Jornadas de Pediatras de Atención Primaria de Andalucía que, bajo el título 'Por la integración y la diversidad' se han celebrado estos días en el Palacio de Congresos de Aguadulce, en Roquetas de Mar.

La idea nace tras detectar en la comarca del Poniente numerosas familias en riesgo de exclusión social con una problemática que afecta directamente a los menores, según explicó una de las fundadoras de la unidad, la pediatra María José

### Malnutrición, obesidad o malos tratos entre los asuntos a tratar

Muñoz, quien detalló a los profesionales de toda Andalucía las características más destacadas del Poniente, donde en una población de 250.000 personas conviven personas de más de 114 nacionalidades diferentes con un porcentaje de población extranjera en torno al 30%.

Muñoz explicó que en este contexto se han detectado problemas o patologías en menores como malnutrición infantil por problemas económicos y por las diferencias culturales en materia de alimentación; casos de malos tratos, muchas veces también con raíces culturales; falta de cuidados y cuidadores como consecuencia del trabajo de los padres;



Los ponentes de la mesa redonda celebrada ayer sobre Pediatría Social en Aguadulce. / VALDIVIA

trastornos psicosociales; abuso de sustancias y alcohol, muchas veces entre los propios padres o embarazos no controlados. Estos últimos han aumentado con la misma rapidez que los partos de mujeres extranjeras en el Poniente, que han pasado de suponer el 9,8 en 1998 al 52% en 2008.

Es a raíz de toda esta coyuntura

cuando surge la idea, apoyada por la dirección del Hospital de Poniente y el Distrito de Atención Primaria de la comarca, de crear una Unidad de Pediatría Social encargada de estudiar y tratar los problemas de salud de los pequeños relacionados con causas sociales como pobreza, malos tratos, discapacidad o enfermedades crónicas u obesidad. Para

ello, se ha creado un equipo multidisciplinar y multisectorial para tratar problemas globales. "El tratamiento en el hospital es sólo un punto, luego van a su pediatra y también afecta a la educación, los servicios sociales y la justicia", explicó otra de las fundadoras de la Unidad, Ana Rosa Sánchez.

### Factores que intervienen

La Unidad de Pediatría Social pretende, por tanto, coordinar mejor todos los factores que intervienen en el bienestar de los menores, desde los pediatras, que son muchas veces los que detectan otros problemas, hasta la policía pasando por los centros educativos, los asistentes sociales o las ONG.

Entre los objetivos de la nueva unidad está elaborar una guía de recursos, la investigación, la creación de grupos de trabajo o la formación de profesionales y padres. Además destaca la aplicación de un protocolo de malos tratos, basado en el aprobado en su día por la Consejería de Salud.

### La importancia de los vínculos

Además de presentarse la Unidad de Pediatría Social del Hospital de Poniente, la mesa redonda sobre este campo, celebrada ayer en las Jornadas de Pediatras de Atención Primaria de Andalucía, trató algunos asuntos estrechamente relacionados con los problemas de salud social de los menores. Moderada por la directora del Distrito Sanitario Poniente, Pilar Espejo, la mesa contó con la intervención de la psicóloga de Save the Children,

Pepa Hornos, quien habló de la importancia de los vínculos afectivos, tanto positivos como negativos a la hora de influir en el desarrollo de un menor. Hornos destacó que el 80% de los casos de violencia provienen del entorno cercano de los menores y mencionó la importancia de las familias en todos estos aspectos. También intervino Miguel Martín, psicólogo de Noesso, quien habló de las adicciones más comunes entre los menores.

## Un debate en profundidad sobre la pediatría

**J. VALDIVIA**  
ROQUETAS DE MAR

En la celebración este año de las Jornadas de Pediatras de Atención Primaria de Andalucía, en las que se debatieron diversos aspectos relacionados con esta profesión, han participado alrededor de 400 profesionales de la región.

Las jornadas se abrieron el viernes con la celebración de varios encuentros y un concierto inaugural de los alumnos del Conservatorio de Almería. Pero el grueso de las actividades tuvieron lugar ayer con el tratamiento de asuntos tan importantes como la endocrinología pediátrica; la nutrición infantil o las vacunas. También hubo tiempo para celebrar una serie de talleres sobre aspectos concretos como la ortopedia, exploración básica de oftalmología, escuela de padres, la cesta de la compra y su influencia en la alimentación, la investigación en pediatría, casos de dermatología infantil y signos de alarma relacionados con la neurología.

Coordinadas por Isabel Ortiz y con la participación del presidente de la Asociación de Pediatras de Atención Primaria de Andalucía, Carlos Valdivia, el encuentro ha servido para hablar de la situación actual de la profesión y su problemática.

Así, ayer por ejemplo la directora del Distrito Sanitario Poniente destacó las especiales limitaciones de una comarca con un dinamismo tan grande y en la que la población inmigrante juega un papel destacado. Pilar Espejo reconoció que el Poniente no es un destino fácil y agradeció por ello, el trabajo de los pediatras.

**NILA**  
PAVIMENTOS ASFÁLTICOS  
902 135 000

## Seminario: GESTIÓN DE RIESGOS CRÍTICOS DE NEGOCIO

Formación subvencionada

aprenda cómo

¿Está su empresa preparada para responder ante las siguientes situaciones?

- INCENDIO OFICINAS - ACCIDENTE LABORAL
- PERDIDA O ROBO DE LA BASE DE DATOS
- MULTAS - INTOXICACIÓN DE CONSUMIDORES



Para más información visite [www.faeem.es](http://www.faeem.es) o 950 181 713

31 de Marzo  
1 de Abril